



Martorell: "Tengo documentos para probarlo todo"

Graciela Pesa
SANTIAGO

"Tengo documentos para probarlo todo" afirmó Francisco Martorell, al señalar que primero la justicia chilena debe dejar entrar su libro al país y luego, si se creve que hay delito, presentar las querellas correspondientes.

En una inusual conferencia de prensa convocada por Editorial Planeta para presentar al ganador del premio para el año '92, el escritor español Fernando Sánchez Dragó, Martorell asarcó la atención periodística.

El autor de *Impunidad Diplomática* acusó

de "mala fe" a la publicación de su dirección particular y sensibilizó a Cristián Zegers, director de *La Segunda* de "lo que pueda ocurrirle a mi familia".

«¿Qué pluma de cómo se resolvió el problema de la prohibición de informar?»

—Es muy curioso. Las decisiones se toman rápido, después se retiran rápido. Creo que está pasando algo raro. Primero se prohíbe un libro, después se prohíbe informar sobre ese libro, después se levanta esa prohibición, espero que ahora se levante la prohibición de circulación.

—¿Cuál es la situación con la Editorial Planeta en Chile?

—La situación con Editorial Planeta está en veremos. Voy a conversar con la gente de Argentina que está hoy en Santiago y creo que se va llegar a un acuerdo razonable para ambas partes. Por ahora el libro tiene prohibición de circular. Por lo tanto hay que esperar la decisión judicial, que espero se tome en los próximos días y que se levante. Luego somaré las medidas correspondientes. Yo creo que Planeta finalmente va a distribuir la edición en Chile.

En relación a la revista *Analista*, es el directorio el que debe dar explicaciones. Yo soy editor general. No voy a renunciar. No he cometido ningún delito. Cumplí con mi rol profesional. Creo que he hecho un libro bastante

bueno, que por lo menos ha abierto un debate, lo que significa que algo hay en el libro que molesta mucho. No sé qué es, creo que toca fibras íntimas de una sociedad que tiene doble moral. Que tiende a proteger mucho a ciertas personas y que deja desprotegidas a muchas otras.

—Como periodista, ¿cómo se siente ser protagonista de la noticia?

—Es complicado, porque uno siempre está del otro lado. Pero también es importante ir viendo cuál es el tema de fondo. Creo que la censura previa no debe reinar en Chile y que se debe levantar lo más pronto posible esta prohibición.

Despliegue de querellas por libro del escándalo [artículo] Francisco Artaza.

Libros y documentos

AUTORÍA

Artaza, Francisco Javier

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Despliegue de querellas por libro del escándalo [artículo] Francisco Artaza. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile